

## UN INTENTO LATINOAMERICANO PARA SITUAR EL PROBLEMA DE LA UNIDAD

Mi primera súplica es la de que el título de esta presentación sea tomado literalmente. No intento tomar la búsqueda de la unidad como un problema general. En un cierto sentido me quedo fuera de la corriente discusión ecuménica y me restrinjo a una perspectiva muy particular, especialmente la única obtenida por mi participación en la vida e interrogantes de mi propia Iglesia y sociedad. Mi única justificación por gastar el tiempo en esta consulta es la esperanza de que tal perspectiva ofrece una «locación» para el problema de la unidad que puede ser significativo para las personas y las Iglesias en cualquier parte. Es en cualquier caso la única contribución que puedo dar.

### 1. *Los hechos.*

Creo que está cada vez más claro que no tenemos una concepción general y abstracta de la unidad que pueda ser articulada en un programa completado en nombre de una adecuada estrategia y táctica. Como han dicho nuestros papeles de estudio, los varios conceptos de unidad, en tanto son «intentos para describir la unidad de la Iglesia confesada en el credo», ellos mismos están históricamente condicionados<sup>1</sup>. El único medio de evitar la sacralización de tales conceptos y modelos históricamente condicionados (con la consiguiente frustración o auto-decepción en el intento de aplicarlos) es comenzar por la concreta situación histórica, para afimarlos y clarificarlos a instancias de cualesquie-

1. *Concepts of unity and models of union* (FO / 72 = 20), p. 8.